

**ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA CELEBRADA POR EL ILUSTRE CONCEJO MUNICIPAL DE DAULE EL JUEVES DIECIOCHO DE NOVIEMBRE DE DOS MIL VEINTIUNO**

ooooooooOOOOOOoooooooo

En la ciudad de Daule, a los dieciocho días del mes de noviembre de dos mil veintiuno a las dieciseis horas, un minuto, se reúnen en **SESIÓN ORDINARIA DE CONCEJO**, previa convocatoria del Doctor Wilson Cañizares Villamar, Alcalde del Cantón y con su presencia los siguientes señores: FUENTES FAJARDO LUCÍA, GEORGE TENORIO FRICSON, HERRERA GARCIA MARIANA, LEÓN GÓMEZ EDDY PANTALEÓN LUNA OSWALDO, SALAZAR CHAGUAY GINA, TORRES MOSQUERA ALEXANDRA, TUTIVÉN BRIONES OSCAR; CONCEJALES PRINCIPALES DEL CANTÓN, AB. JORGE HERNÁNDEZ JARAMILLO, PROCURADOR SÍNDICO MUNICIPAL Y AB. TANIA SALAZAR MARTÍNEZ, SECRETARIA GENERAL MUNICIPAL.

**ALCALDE WILSON CAÑIZARES VILLAMAR.-** Buenos días señores Concejales, por favor señora Secretaria sírvase constatar el quórum reglamentario.

**AB. TANIA SALAZAR MARTÍNEZ, SECRETARIA GENERAL MUNICIPAL.-** Con su venia señor Alcalde.

**CONSTATACIÓN DEL QUÓRUM**

FUENTES FAJARDO LUCÍA, PRESENTE; GEORGE TENORIO FRICSON, PRESENTE; HERRERA GARCÍA MARIANA, PRESENTE; PANTALEÓN LUNA OSWALDO, PRESENTE; SALAZAR CHAGUAY GINA, PRESENTE; TORRES MOSQUERA ALEXANDRA, PRESENTE; TUTIVÉN BRIONES OSCAR, PRESENTE; CAÑIZARES VILLAMAR WILSON, PRESENTE.

**ALCALDE WILSON CAÑIZARES VILLAMAR.-** Sírvase dar lectura al orden del día señor Secretario.

1º LECTURA Y APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA.

2º LECTURA Y APROBACIÓN DEL ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA DEL DÍA MIÉRCOLES DIEZ DE NOVIEMBRE DE 2021.

**CONCEJAL TORRES MOSQUERA ALEXANDRA.-** Señor Alcalde, señores Concejales propongo y elevo a moción que se apruebe el orden del día. Esta moción es apoyada por Licenciada Lucía Fuentes Fajardo, Concejale del Cantón presente.

Existiendo una moción presentada y debidamente apoyada, el Señor Alcalde dispone que por Secretaría se someta a votación lo cual se cumple con el siguiente detalle:

Virginia

Acta Sesión Ordinaria jueves dieciocho de noviembre de 2021

Dirección: Padre Aguirre 703 y Sucre Esq. Teléfonos: 2796668 – 2795134 Telefax: 2795134

E-mail: secretaria@daule.gob.ec

PRIMERO LA PATRIA

## VOTACIÓN

FUENTES FAJARDO LUCIA, A FAVOR del primer punto del orden del día; GEORGE TENORIO FRICSON, buenas tardes señor Alcalde y compañeros antes de dar mi votación, voy a robarles unos cuantos minutos, tengo una inconformidad al respecto y quiero hacérselo saber a ustedes porque no quiero que se vaya a tergiversar lo que pasó el día lunes en el minuto cívico, quiero decirles que no tengo nada en contra del señor Alcalde, ni de cada uno de ustedes compañeros Concejales absolutamente nada pero se me está haciendo bilis, trato mejor de decir las cosas porque la verdad nos hará libres y voy a decir las cosas como son, no me voy a guardar nada porque en su momento voy a explotar y no quisiera hacerlo de mala forma, luego que terminó la hora cívica me le acerqué a la Licenciada y le dije que cómo puede ser posible que si es un tema cultural en la cual se van a entregar las preseas y sabemos que son médicos y en la cabeza tiene que ir el señor Alcalde, el señor Vicealcalde pero creo que debe ir la Comisión de Cultura, a pesar de que no se la toma en cuenta, cuando hay estos tipos de eventos yo veo que si hay algún evento la Comisión de Preseas ellos toman el control, cuando es el tema de festejos de la misma forma, tiene que entregar alguna distinción lo hacen, uno ve que es meritorio y se queda tranquilo pero no estoy de acuerdo que siendo parte de la Comisión de Cultura conjuntamente con el compañero Oscar Tutiven y la Licenciada Graciela que si entregó un reconocimiento a los médicos si haya sido tomada en cuenta, eso no me parece y más adelante voy a manifestar otros temas pero no nos tomaron en cuenta por lo menos para este evento, le manifesté eso a ella y lo primero que hizo fue decírselo a la Abogada Salazar, estaba viendo todo el accionar de ella, las gesticulaciones que hacía eran notorias, siempre aquí he escuchado que se tergiversan las informaciones, alguien dice una cosa y va luego el chisme, y digo esto porque en algún momento al querer hacer un bien para el Municipio por el tema para recaudar fondos nos reunimos varias veces y le vinieron a decir al Alcalde otras cosas totalmente diferentes y luego conversé con usted Alcalde y le manifesté como se dieron las cosas que nunca se las hizo de mala manera, en vista de eso trato de decir las cosas, por lo que ella le fue a decir algo a la Abogada, luego le dije a la Abogada no me parece esta situación, no me parece esta situación como Presidente de la Comisión estoy en total desacuerdo, luego llegó una persona y me dijo para que le entregue la placa a lo que le dije que no soy relleno de nadie y se lo digo como le dije, igual le dije a la abogada que el día de ayer como iba a haber un evento deportivo no iba a asistir y que no iba a asistir a ciertos eventos que haga la Municipalidad por tratar de precautelar y de no hacer quedar mal pero Alcalde ya esto es reitarado, el día que fuimos a La Aurora a hacer el recorrido de obras a la Planta Agua, resulta que el Municipio es quien contrató a la empresa que contrató la planta de agua y oh sorpresa no podíamos entrar teníamos que dejar el carro a veinte o treinta metros y todos nos teníamos que llenar de polvo, los parqueaderos ya estaban llenos y no podíamos ingresar debieron haber dejado un espacio para parquear los carros, ese tipo de cosas deberían coordinarse no sé si Relaciones Públicas, Secretaría General cada vez que se va a algún lugar porque es una obra contratada por la Municipalidad, es el Concejo Cantonal, dijeron que sólo era el ingreso para el Alcalde y eso fue muy incómodo, estuve ahí como diez minutos esperando mientras ellos pedían la

Virginia

Acta Sesión Ordinaria jueves dieciocho de noviembre de 2021

Dirección: Padre Aguirre 703 y Sucre Esq. Teléfonos: 2796668 – 2795134 Telefax: 2795134

E-mail: secretaria@daule.gob.ec

PRIMERO LA PATRIA

autorización para ingresar y los compañeros que estaban en la furgoneta en la parte de atrás, por eso me retiré; la otra situación Alcalde el día que fue la Parroquialización de La Aurora y pensé que me iban a decir que dé la bienvenida o que haga el brindis pero nada, es feo que su propia esposa me diga qué es lo que pasa acaso hay racismo?, hay división? porque veo entregar a los mismos siempre, siempre escucho que hay divisiones pero no lo creo así, vuelvo y repito no tengo nada en contra de los que están aquí pero creo que como están llevando las cosas, las personas que están en los diferentes departamentos los que hacen creer que pasa algo aquí y cuando trabajamos aquí lo hacemos en conjunto; el día martes hubo la reunión del Consejo de Seguridad, no había ningún fotógrafo y era algo importante sobre las festividades que debía aprobarse, debía estar alguien de Relaciones Públicas ahí, creo que es necesario alguien de esa área, si no está el Alcalde está una persona encargada en ese caso yo estuve encargado del tema, estuvo el Jefe Político pero creo que es necesario para que la gente sepa, luego vienen los problemas porque después no se ha dicho nada, lo que hacen es pedir foto de los que estuvieron ahí y poner algo que ni siquiera es acorde a lo que escucharon o vieron de los que estuvieron ahí y aprobaron, yo si creo Alcalde que deberíamos corregir ciertas cosas y los departamentos pertinentes si hay comisiones trabajar en conjunto, era lo que quería expresar con mucho respeto señor Alcalde y compañeros estimo a todos los que estamos aquí y siempre he tratado de ser leal y voy a tratar de ser leal hasta el final, cuando tomé el compromiso de servir con los que estamos es servir con los que estamos hasta el último día, si a uno no le abren la puerta para estar en algún lugar uno simplemente sigue el camino pero mientras se esté hay que tratar de trabajar como debe de ser y así lo haré, me siento libre porque expresé lo que tenía guardado, ese mismo día la Licenciada de Cultura ya ni me saludaba pero no me interesa si me saluda o no, el otro día que estuvimos en HOLCIM dije el Alcalde me delegó llevé mi documento y dicen en quince minutos llega el Alcalde y yo dije cómo es la cosa y al momento que llegó el Alcalde le pregunté me dijeron que usted no iba a estar y me dijo que no pudo irse a Quito y por eso fue a HOLCIM, entonces pensé será que el Alcalde no quería que esté ahí, por lo que fui a la fuente y de esa manera despejar alguna duda, es lo que quería manifestar compañeros (ALCALDE WILSON CAÑIZARES VILLAMAR está bien Fricson escucho atentamente lo que dices, tengo sesenta años y más y trato a la gente joven como ustedes, son como niños engreídos, porque la gente vieja como yo que ha vivido mucho a esas cosas no le para bola, ni reclama siquiera, por qué digo esto el lunes cívico ni siquiera quiero intervenir, ni siquiera sé lo que van a hacer, en el último minuto llego atrasado y pregunto que hay, es más en las sesiones de Concejo recién cuando llego me pongo a leer lo que hay en el orden del día, ando por todos lados y ni siquiera quiero ir a todos los eventos que me invitan y eso que no puedo ir a todos por lo que siempre estoy delegando, qué pena por los funcionarios que a su juicio organizan, dicen, entregan pero no ha sido por mala fe, qué pena que no haya habido más placas por entregar, quienes deciden que se entrega justamente la Comisión de Preseas, se va a entregar poco a poco todos los lunes cívicos pero no estoy pensando en quien las va a entrega, por sentido común si en ese momento no habían tantas, el lunes próximo entregarán otras personas para darles la oportunidad pero no lo veo como que haya sido mala fe ni de mi parte, ni de la señora de Cultura) Alcalde sé que hay cosas que usted ni sabe, hay invitaciones que llegan y usted no

Virginia

Acta Sesión Ordinaria jueves dieciocho de noviembre de 2021

Dirección: Padre Aguirre 703 y Sucre Esq. Teléfonos: 2796668 – 2795134 Telefax: 2795134

E-mail: secretaria@daule.gob.ec

PRIMERO LA PATRIA

lo sabe (ALCALDE WILSON CAÑIZARES VILLAMAR en el tema de HOLCIM yo debía de ir a Quito dos días, me fui un día hablé con un Ministerio, tenía cita para otro Ministerio al día siguiente y como me dijeron que se suspendía ya no fui, por lo que como me regresé fui al programa de HOLCIM si me dijeron usted delegó al Concejal Fricson para que lo represente y le dije y cuál es el problema puedo delegar a cualquiera de ustedes y me presento y cuál es lo malo, el día que fuimos a la Planta de Agua Potable tampoco me dejaban entrar, me dijeron que tenía que esperar y le dijeron pero él es el Alcalde, estuvimos cinco minutos esperando y fueron a pedir permiso para que yo pueda entrar, me quedé frío como siempre, más bien el Concejal León si reclamó eufóricamente le dijeron que los disculpe pero a mi tampoco me dejaban entrar) siempre es bueno poder decir las cosas que uno ve mal quizás para otro no es malo (CONCEJAL LEÓN GÓMEZ EDDY, Fricson sé que estás en votación y soy muy respetuoso de eso pero en vista de que te estas refiriendo al tema, efectivamente tuve que bajarme porque los carros de los funcionarios estaban parqueados ahí y resulta que los carros de los Concejales no podrían parquearse y sé que usted no tiene la culpa, les dije que nosotros no necesitábamos ni horario, ni lugar, ellos pidieron disculpas y nos dijeron que las puertas estaban abiertas para que nosotros fuéramos cuando quisiéramos pero estoy consciente que no es culpa suya usted vio que reclamé y se lo dije porque soy respetuoso del orden constituido pero básicamente no era contra usted, era contra ellos, ha veces hay que hablar en el momento y aclarar las cosas en el momento dentro del marco legal que corresponde, eso era lo que quería alegar porque estamos en votación) si Obras Públicas sabe que vamos a ir a ese recorrido debe informar que nosotros vamos a ir para que ellos sepan que va el Alcalde y los Concejales y haya el espacio físico donde podamos estar, es lo que quería decir al respecto del punto del orden del día A FAVOR; HERRERA GARCÍA MARIANA, A FAVOR; LEÓN GÓMEZ EDDY, A FAVOR; PANTALEÓN LUNA OSWALDO, A FAVOR; SALAZAR CHAGUAY GINA, yo si me voy a permitir previo a mi votación respaldar lo que ha dicho el Concejal Fricson y voy a respaldarlo en los siguientes términos no es solamente un director el que desconoce a los señores Concejales, las comisiones tienen que ser tomadas en cuenta señor Alcalde, cuando se hace una entrega de ayudas técnicas se debe no le digo que a todas pero si en algún momento invitar a los señores Concejales que conformamos la Comisión de Salud porque nosotros somos sus fiscalizadores y tenemos que saber que los rubros que se invierten en dicha dirección están llegando a las personas que necesitan dichas ayudas, por lo tanto es importante que se considere a las comisiones para trabajar, lo que dijo Fricson George con respecto a seguridad una vez más queda demostrado que la Dirección de Comunicación se le ha llamado tantas veces la atención y no ha habido una respuesta favorable señor Alcalde, no sé si insistir en lo mismo porque parece que las palabras de uno caen en saco roto, con respecto a la entrega de preseas con toda sinceridad voy a decir que me tiene sin cuidado si me dicen que entregue, eso no me molesta, conozco esa situación y las cosas que veo me relevan de cualquier otro comentario con respecto a que es importante que usted tome correctivos porque aun falta algún tiempo por concluir esta administración, siempre he dicho que no hay que ver a las personas por su nombre, por su afinidad política, por su afinidad de parentesco, afinidad social, sino por lo que cada uno de nosotros representamos para la colectividad, ojalá que las cosas en algún momento cambien y los directores y los

Virginia

Acta Sesión Ordinaria jueves dieciocho de noviembre de 2021

Dirección: Padre Aguirre 703 y Sucre Esq. Teléfonos: 2796668 – 2795134 Telefax: 2795134

E-mail: secretaria@daule.gob.ec

PRIMERO LA PATRIA

colaboradores tengan un poco más de cuidado en el trato de las consideraciones que debemos guardarnos, no voy a profundizar más porque creo que lo que está a la vista no necesita anteojos, con esta observación A FAVOR del primer punto del orden del día señora Secretaria; TORRES MOSQUERA ALEXANDRA, PROPONENTE; TUTIVEN BRIONES OSCAR, previo a mi votación respaldo las palabras del compañero Fricson creo que más allá de lo que expresó daba a entender que los colaboradores de la institución manejan las cosas a ideas propias, cuando debe ser de manera administrativa, el rol de ellos es cumplir administrativamente en concordancia con las actividades de la Municipalidad que la hacemos todos se vayan a ejecutar y no de manera personal o como lo que ellos quieran hacer, se debe hacer en concordancia con lo que se planifica, voy a poner un ejemplo de lo que se suscitó hace unos días atrás, ya que se tocó este tema, el día de la encendida del árbol llegué antes de las siete de la noche y podía parquearme porque me dijo el señor Mera que el espacio estaba destinado para tres vehículos que venían del señor Alcalde, se puede respetar pero lo que no entendía es que antes de quererme parquear había una moto lineal y dos autos blancos, sé que no estábamos en horas laborables y que el espacio es público pero si él quería hacer un trabajo excelente para que la Municipalidad quede bien y quería reservar espacios para la autoridad, tenía que haber hecho el trabajo correctamente pero yo venía en mi vehículo y me enviaba que me estacione allá por los bomberos pero gracias a la gestión del compañero Fernando Plúas no sé si él tuvo mayor responsabilidad o por vergüenza movió rápido el cono y espero que no tenga represalias por lo que hizo que fue lo correcto y aquí no estamos hablando nada en contra de nadie cuando el señor Mera dijo que tenía el reservado para tres vehículos y lo peor es que estaba con mi familia, he sufrido muchos atropellos por los funcionarios públicos y los he dejado pasar pero la experiencia de la vida a veces no solamente es por los años sino por las vivencias que van pasando y por las situaciones cada día uno va teniendo más experiencia y tolerancia como dice el señor Alcalde pero ese día si me pareció bastante desubicada la actitud que ante mi familia me diga que no puedo parquearme fuera del Municipio donde había espacio disponible y que me parquee "donde yo pueda" literalmente fue la expresión, si él deseaba reservar espacios debía haberlo hecho hace mucho antes, la justificación de él era que no me había reconocido, vengo casi todos los días aquí porque vengo cada jueves no sé si sea respuesta o justificación pero es para acotar en cuanto a las palabras y expresiones del Concejal Fricson de que hay muchos funcionarios que lamentablemente no entiendo su proceder, no sé cuál es su intención, la intención de todos nosotros que también somos funcionarios públicos que somos de elección popular es de trabajar para el beneficio en común de la comunidad, que el trabajo que se haga, que haga el señor Alcalde lleve un objetivo y que tenga obviamente el fin de cumplir con las necesidades de la ciudadanía pero hay cosas que generan ese malestar entre nosotros mismos y muchos pueden pensar incluso que hay división y dentro del tema de lo que es administrar el cantón no debe haber divisiones, los temas políticos quedaron afuera y se manejan afuera, internamente en la administración municipal se maneja un objetivo que es trabajar por el cantón, si el Alcalde propone algún proyecto viable y sustentado por qué ponerme en contra de ese proyecto, al igual que nosotros podemos plantear un proyecto, una idea, una ordenanza, no creo que ninguno de nosotros estaría en contra de algo que es en beneficio de la ciudadanía, sería ilógico o tonto

Virginia

Acta Sesión Ordinaria jueves dieciocho de noviembre de 2021

Dirección: Padre Aguirre 703 y Sucre Esq. Teléfonos: 2796668 – 2795134 Telefax: 2795134

E-mail: secretaria@daule.gob.ec

PRIMERO LA PATRIA

discúlpenme la palabra, si me parece que en los trabajos que se realicen acorde a cada comisión si debería tomarse en cuenta a las comisiones, hay mucho trabajo que se ha venido desarrollando de parte del Departamento de Desarrollo Humano y Social, soy parte de la Comisión de Servicios Sociales y como lo dije hace un momento no me hace falta estar en las fotos porque sé que el trabajo se está haciendo pero si por parte de los servidores públicos debe haber un poco más de consideración y comunicar a la Comisión, a sus miembros, se están haciendo tales eventos me gustaría que esté presente, me gustaría que vea cómo está avanzando tal proyecto, eso habla de una armonía en el tema administrativo y que es muy importante para que el proyecto continúe, porque si no hay un análisis de los avances que se están dando por parte de nosotros las autoridades no podemos dar fe que lo que se está haciendo es lo correcto, creo que los funcionarios públicos necesitan de esa validación por parte de nosotros para seguir esforzándose, sólo es un comentario señor Alcalde por favor no se malinterpreten ninguna de las palabras que dije, simplemente acoto a las expresiones del Concejal Fricson y di a conocer lo que sucedió en el evento de la encendida del árbol y en cuanto al punto A FAVOR del primer punto del orden del día; VILLAMAR NIETO VICENTE, AUSENTE; ALCALDE WILSON CAÑIZARES VILLAMAR, A FAVOR.

Por Secretaría se da a conocer que el primer punto del orden del día se aprueba con nueve votos a favor.

## **SEGUNDO PUNTO LECTURA Y APROBACIÓN DEL ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA DEL DÍA MIÉRCOLES DIEZ DE NOVIEMBRE DE 2021.**

**CONCEJAL HERRERA GARCÍA MARIANA.**- Propongo y elevo a moción se apruebe el acta de la sesión ordinaria del miércoles diez de noviembre de 2021. Esta moción es apoyada por Señor Eddy León Gómez, Concejal del Cantón presente.

Existiendo una moción presentada y debidamente apoyada, el Señor Alcalde dispone que por Secretaría se someta a votación lo cual se cumple con el siguiente detalle:

### **VOTACIÓN**

FUENTES FAJARDO LUCIA, antes de aprobar el segundo punto del orden del día, quiero manifestarles a mis compañeros Concejales tanto Fricson como Oscar en parte tienen razón de lo que están pasando pero en lo que respecta a la Comisión como siempre digo yo siempre hemos coordinado con la Abogada Tania, en las diferentes fechas cívicas que se les dé la oportunidad a todos los compañeros Concejales para que ellos participen y hagan la apertura del acto, el día de la elección de la Reina fue equitativa porque de pronto siempre me gusta darle a cada uno de mis compañeros el espacio que se merece y tanto es así que en cada actividad hay que ir, si en esta ocasión dieron cuatro o cinco la imposición de la cinta que le tocó a la Abogada Alexandra, Oscar siempre debe ser equitativo, todos colaboramos, todos somos valiosos y que realmente hay situaciones que si hacen sentir mal a mis compañeros creo que no es con dedicatoria, sino que muchas veces es por desconocimiento

Virginia

Acta Sesión Ordinaria jueves dieciocho de noviembre de 2021

Dirección: Padre Aguirre 703 y Sucre Esq. Teléfonos: 2796668 – 2795134 Telefax: 2795134

E-mail: secretaria@daule.gob.ec

PRIMERO LA PATRIA

o talvés no se lo planifica con tiempo, con esta aclaración mi voto A FAVOR del segundo punto del orden del día; GEORGE TENORIO FRICSON, A FAVOR; HERRERA GARCÍA MARIANA, PROPONENTE; LEÓN GÓMEZ EDDY, señor Alcalde, señores Concejales sólo quería decir algo referente a lo que decía el Concejal Tutiven de la voluntad de trabajar en conjunto, lo he escuchado a usted señor Alcalde en algunas ocasiones agradecer a los señores Concejales por votar a favor del proyecto, también me tomaría el atrevimiento de agradecerle por escuchar nuestras observaciones y recomendaciones, más allá de que estamos facultados en el COOTAD de hacerlo, el procedimiento legislativo nos lo permite igual en cuanto a fiscalización igual estamos facultados para hacerle las observaciones y las recomendaciones con la finalidad de que la administración salga adelante, que la Municipalidad quede bien a través de su administración y que usted la encabeza y la hacemos todos y en ese sentido creo que existe la voluntad más allá de la coincidencia y de la responsabilidad que el pueblo nos dio a cada uno de nosotros de arrimar el hombro para votar a favor de todos los proyectos que en su mayoría son buenos, en los que hayan que hacer recomendaciones lo hacemos porque estamos facultados para hacerlos, algunos dirán son alza manos, por supuesto que tenemos que alzar la mano cuando se necesite de un buen proyecto como el lastrado, el asfaltado, los caminos vecinales y algunos otros proyectos buenos que están siendo ejecutados, en casos muy especiales me ha tocado defender a administración porque la hacemos todo, en cosas que no son su competencia como es el caso de la inseguridad que en muchas veces la atacan de manera directa como responsables cuando sabemos que no es así, talvés somos corresponsables pero no responsables directos, existe la Constitución que es el procedimiento magno, el legislativo que nos regula y corresponsable de acuerdo a lo que el COOTAD nos manda y norma en cuanto al procedimiento como institución municipal, la Constitución es clara que eso le corresponde al Gobierno Nacional y si el COOTAD nos regula a nosotros a coordinar acciones creo que lo estamos haciendo, en ese sentido hay voluntad de todos los señores Concejales, nosotros y lo digo muy particularmente no estamos aquí para atravesarle el pie al señor Alcalde estamos para ayudarle a solucionar los problemas de la ciudadanía y al menos en lo personal si tenemos que recurrir a un director a un servidor público a llamarle la atención o a trabajar en conjunto para solucionar algún problema de la comunidad, estamos solucionando el problema y las necesidades de las comunidades y a su vez hacer quedar bien a la administración municipal que en ese sentido la hacemos todos y en ese sentido usted tiene una suerte de contar con un Concejo que tiene la voluntad y la responsabilidad de aportar de manera propositiva en su mayoría porque usted puede ver que somos un equipo y le hacemos las observaciones y recomendaciones en el ámbito legislativo dentro del Concejo Cantonal y creo que nadie de los nueve Concejales estamos aquí para hablar a sus espaldas ni causar ningún daño, en ese sentido todos merecemos respeto y señores Concejales les hago un llamado a ustedes, al menos a mí poco me ha pasado pero si talvés porque si me he hecho respetar de manera directa y creo que también lo deben de hacer ustedes y no quedarse callado, hay que llamar la atención a los funcionarios en el marco del respeto y en el marco que nos corresponde como Concejal y si no se entiende en el marco legal tocará en el ámbito legal que corresponde, de acuerdo a lo que nos faculta el COOTAD, eso quería aportar señor Alcalde en cuanto a lo que manifestaron los compañeros Concejales y en

Virginia

Acta Sesión Ordinaria jueves dieciocho de noviembre de 2021

Dirección: Padre Aguirre 703 y Sucre Esq. Teléfonos: 2796668 – 2795134 Telefax: 2795134

E-mail: secretaria@daule.gob.ec

PRIMERO LA PATRIA

cuano al punto A FAVOR señora Secretaria; PANTALEÓN LUNA OSWALDO, me solidarizo con los compañeros Concejales, por sus observaciones son para mejorar y para el bien del Concejo Cantonal, mi votación A FAVOR; SALAZAR CHAGUAY GINA, previo mi votación quería solicitarle señor Alcalde disponga a quien corresponda que por favor se entregue el líquido vital al Recinto Embarcadero petición que ha hecho por escrito con fecha 18 de noviembre de 2021, la señora Juana de la Cruz Ruiz Garcia, debe estar en el despacho de la señora actuario le ruego por favor que se considere ese sector, otro punto que me gustaría insistir en especial a mis compañeras de EMAPA que previo a la aprobación del presupuesto del año 2022 conozcamos el presupuesto de EMAPA para hacerle las observaciones que se consideren necesarias, a fin de poder tener un nuevo ejercicio económico respaldado en cuanto a dicha institución adscrita, hasta la presente fecha no ha llegado no sé si la Comisión de EMAPA tenga conocimiento de ese presupuesto igual al del Cuerpo de Bomberos, así mismo como al de la nueva ATM a los compañeros que forman parte de las comisiones, les solicito de la manera más cordial que lo hagamos en el tiempo necesario para hacer las observaciones que la ley me permite, quería aprovechar este momento señora secretaria para preguntarle que conjuntamente con el Doctor Pantaleón se considere una distinción para la periodista que no recuerdo el apellido y que fue de alguna manera maltratada los días que hubieron disturbios por los compañeros arroceros, no sé si fue notificada la señora porque es para ella no para el canal, además el 25 de noviembre se celebra el día de la no violencia contra la mujer, no sé si la Dirección que le corresponda haya dispuesto para hacer entender a la sociedad que deben bajar los índices de violencia contra la mujer, últimamente hemos conocido que en el cantón Nobol ha habido un femicidio y por lo tanto es una alarma para tener en consideración que tenemos que hacer un trabajo de prevención, como Presidenta de la Comisión de Legislación todos ustedes saben que más allá de la profesión que tengo que es abogada conozco un poco más de la materia, tengo una maestría en violencia y derecho de las familias, me gustaría que el día 25 no pasara desapercibido y que como Concejo y que sobre todo las mujeres que estamos aquí que somos la voz de las demás no podemos callar y dejarlo pasar por debajo de la mesa, les pido a mis compañeras Concejales hagamos algo por las mujeres a las cuales representamos en este Concejo Cantonal, con estas peticiones A FAVOR del segundo punto del orden del día señora Secretaria; TORRES MOSQUERA ALEXANDRA, antes de dar mi votación me solidarizo con mis compañeros Oscar y Fricson por la situación que han vivido, a veces cuando uno anda solo no importa pero cuando anda con la familia, la familia uno se siente mal porque ellos hacen las observaciones que el caso requiere, apoyo lo manifestado por la Abogada Gina y quisiera que se insistiera en la situación del señor que vino de Mama Chola del ancianito son quince días y no se le da solución y con respecto a mi votación A FAVOR; TUTIVEN BRIONES OSCAR, señor Alcalde, compañeros Concejales hay una pequeña inquietud que tengo sé que el tema de las cámaras es muy disuasivo, al menos las de ojo de águila que son municipales, no las que se han hecho en los barrios seguros, son con el objetivo de que sean disuasivas pero tampoco esas cámaras pueden perder el objetivo del por qué y para qué son ubicadas, una situación sucedió el día sábado pasado, un local comercial en la Avenida Los Daulis tuvo un intento de robo, se trató de solicitar el tema del video no hubo la negativa en ningún momento, el tema es que la cámara literalmente no

Virginia

Acta Sesión Ordinaria jueves dieciocho de noviembre de 2021

Dirección: Padre Aguirre 703 y Sucre Esq. Teléfonos: 2796668 – 2795134 Telefax: 2795134

E-mail: secretaria@daule.gob.ec

PRIMERO LA PATRIA

captura nada y las cámaras de locales vecinos son las que permiten el accionar de estos delincuentes, traigo esto a colación porque no podemos perder el objetivo de las cámaras de video vigilancia, como lo ha dicho el señor Alcalde en algún momento parte fundamental es la disuación pero el objetivo fundamental es grabar y ver si sucede algún accidente, bien sea algo delincencial pero el video que me pasaron solamente baja sube y gira, se repite no hace seguimiento, no hace zoom, no hace seguimiento a los movimientos, cuando lo correcto es que la cámara se apunte hacia algún lugar al menos en la madrugada cuando se supone que la movilidad es poca pero no sé si son manipuladas por usuarios o es movimiento mecánico lo cual no cumple con el objetivo propuesto, hago este comentario porque rompieron un candado de ese local, sacaron la barra de seguridad y por un local que no pudieron abrir no se llevaron la mercadería y es algo increíble dos personas de apariencia extranjera, se veía como caminaban con bolsos pero luego aparece una moto lineal conversan en la esquina y les dan una pata de cabra con la que luego proceden a forzar los candados y todo eso se lo hace en la Avenida Los Daulis, hago este comentario para que las personas que están encargadas de dar las características del equipo, de manejar el sistema se les haga un análisis de cuáles son los objetivos y logros que tenemos con esta inversión que busca el objetivo de beneficiar y mejorar un poco el tema de la inseguridad pero tenemos creo yo que afinar un poco más porque la ayuda no sea eso sino es sólo una pantalla, pido que se haga un análisis aquí tenemos compañeros de la Comisión de Seguridad, tal vez ellos puedan solicitar informes sobre los objetivos alcanzados de las cámaras para conocimiento interno y ver qué es lo que está pasando, en cuanto al punto A FAVOR del punto; VILLAMAR NIETO VICENTE, AUSENTE; ALCALDE WILSON CAÑIZARES VILLAMAR, A FAVOR.

Por Secretaría se da a conocer que el segundo punto del orden del día se aprueba con nueve votos a favor.

**ALCALDE WILSON CAÑIZARES VILLAMAR.**- Hemos tomado nota de todas las peticiones hechas por ustedes señores Concejales, con esto se clausura la sesión.

Siendo las dieciséis horas y cincuenta y ocho minutos y habiéndose agotado los puntos de la agenda se da por culminada la sesión ordinaria del jueves dieciocho de noviembre de dos mil veintiuno, el señor Alcalde agradece la presencia y participación de los señores Ediles.



Dr. Wilson Cañizares Villamar  
**ALCALDE DE DAULE**

Ab. Tania Salazar Martínez  
**SECRETARIA GENERAL MUNICIPAL**